



## **Elisabeth Borne, préfète de région "la priorité est de répondre aux besoins des gens au quotidien"**

vendredi 27 septembre 2013, par [lpe](#)

Elisabeth Borne, Préfète de région, organisait ce mercredi un temps d'échanges avec la presse régionale et locale sur l'actualité du territoire.

La baisse du chômage, l'emploi, la formation, la préparation du contrat de plan Etat/Région 2014-2020, la sécurité, la situation économique ; voilà en résumé les différents axes choisis par la première représentante de l'Etat dans la région.



Bien entendu, cette semaine, l'emploi était au centre de l'actualité avec une légère baisse du chômage durant l'été ; même s'il faut rester prudent, Elisabeth Borne a souligné l'action de l'Etat avec les contrats aidés qui ont plutôt été bien accueillis par les employeurs dans la région, tout en mettant en parallèle la nécessité d'adapter les formations aux besoins des entreprises.

Concernant les contrats de génération, Elisabeth Borne a souligné tout l'intérêt de la formule qui permet un transfert des savoirs-faire d'un salarié proche de la retraite à un jeune recruté pour l'occasion. A ce sujet, même si au niveau national la mesure tarde à séduire les chefs d'entreprise, dans la région, les chiffres sont plutôt satisfaisants, surtout en Deux-Sèvres (5e département suivant un classement [à consulter sur le site du journal Le Monde](#))

### **Des emplois non pourvus**

Paradoxe persistant, certaines entreprises peinent à recruter. Pour rapprocher ces besoins des demandeurs d'emploi, durant l'été dernier, une identification des opportunités d'emploi dans la région a été conduite par Pôle emploi avec l'aide des partenaires sociaux. Elle a permis d'établir une cartographie des offres non satisfaites par territoire et par secteur. Ce diagnostic permet de définir là où il convient de

mettre en place une offre de formation qui complète l'offre existante ou en cours d'élaboration, proposée par la Région Poitou-Charentes, Pôle Emploi et les Organismes paritaires collecteurs agréés (OPCA). Les secteurs du BTP, de l'aéronautique, notamment, recrutent, mais sont souvent en attente de candidats.

Toujours sur le volet emploi, Madame Borne a indiqué le travail amorcé pour anticiper la fin du chantier de la LGV SEA qui a permis 2000 recrutements.

## **"L'Etat accompagnera les entreprises, sous réserve qu'elles aient des perspectives de marchés"**

Concernant le dossier Heuliez, Madame Borne a déclaré *"cette entreprise est un bel outil de travail mais ils sont confrontés à un problème de timing ; les commandes tant attendues tardant à arriver. De plus, les salariés sont lassés par la situation, désormais, ils se focalisent essentiellement sur le plan de sauvegarde de l'emploi (PSE). D'ailleurs, si des perspectives d'activité se confirmaient, l'Etat accompagnerait cette entreprise."*

Autre dossier tendu mais avec un autre contexte : la Cave du Haut Poitou *"Nous avons travaillé avec les services de l'Etat pour trouver une solution de reprise, mais les dirigeants n'ont pas souhaité aller plus loin."*

D'une façon plus générale *"J'ai rencontré récemment des chefs d'entreprise qui se heurtent à des problèmes de financement de leur activité. Les banques peuvent encore progresser dans l'accompagnement des entreprises."*

## **Répondre aux besoins des gens au quotidien**

L'emploi est un sujet central, Madame Borne l'a rappelé, il permet aussi de diminuer les faits de violence, même si la région n'est pas très impactée par les problèmes d'insécurité. D'une façon plus générale, *"l'important est de répondre aux besoins des gens au quotidien : mettre à leur disposition des moyens de transport, des infrastructures, des aides pour diminuer leur facture énergétique... Le développement en milieu rural, ce n'est pas que le maintien des services publics, c'est aussi le soutien à des projets de territoires !"*

## **L'énergie produite localement, un nouveau modèle**

Concernant le volet énergétique, l'actualité de ce mois de septembre, c'est aussi le coup de pouce de l'Etat à la rénovation thermique du bâti. Un habitat jugé *"de mauvaise qualité dans la région"* par Madame Borne qui encourage également les productions locales d'énergie : *"Le projet de méthanisation à center Parcs est une bonne initiative qui permettra d'impliquer les agriculteurs locaux. Par ailleurs, les énergies renouvelables, devraient contraindre à une certaine décentralisation des moyens de distribution ; il est ridicule de tout faire passer par Paris !"*

CR

Retrouvez le sujet du financement de la LGV SEA et les autres thèmes liés aux transports dans le journal à paraître mi-octobre.